

"Ölmesse" in Wegberg:

Die heiligen Öle

Am Abend des 26. März sind in der Pfarrkirche St. Peter und Paul aus allen Gemeinden Menschen zusammengekommen, um gemeinsam einen Gottesdienst zu feiern und sich die Heiligen Öle für ihre Gemeinden abzuholen. Am Morgen desselben Tages hatte unser Bischof Dr. Helmut Dieser in einem feierlichen Gottesdienste diese Heiligen Öle geweiht.

*Von André Vogelsberg
26. März 2024*



Schon am Morgen war eine Abordnung aus Wegberg nach Aachen gekommen, um dort in der Domkirche den Gottesdienst mitzufeiern und die Heiligen Öle für die Pfarrei Sankt Martin abzuholen. Am Abend schon standen die drei Heiligen Öle auf dem Altar in der Pfarrkirche St. Peter und Paul in Wegberg.

Der Gottesdienst war auch von einigen KommMa!-Kindern besucht, die aufmerksam das Geschehen verfolgten und mehr über die Bedeutung dieser besonderen Öle lernen konnten.

Innerhalb des Gottesdienstes bestand auch die Möglichkeit mit dem "neuen" Krankenöl das Sakrament der Krankensalbung zu empfangen. Dieses Angebot nahmen zahlreiche Gottesdienstbesucher an.

Was sind die Heiligen Öle?

Es gibt drei Heilige Öle. Sie alle haben eine eigene Bedeutung und einen eigenen Zweck.

Chrisam (lat. oleum Sanctum Chrisma)

Schon im Alten Bund wurden mit diesem wohlriechenden Öl Priester, Könige und Propheten gesalbt. In dieser Tradition empfangen die Täuflinge bei der Taufe eine Scheitelsalbung. Bei der Firmung werden die Firmanden damit an der Stirn besiegelt und im Zuge der Weihe werden Neupriester mit dem Chrisam die Hände gesalbt. Dem neu geweihten Bischof wird außerdem das Haupt gesalbt. Es findet auch Verwendung bei der Altar- und

Glockenweihe. Das Chrisam besteht aus Olivenöl, das mit kostbarem Balsam vermischt wird und das nach Rosen duftet. So entsteht das Chrisamöl mit seinem Wohlgeruch, das die Herabkunft des Heiligen Geistes bezeichnet.

Krankenöl (lat. oleum infirmorum)

Krankenöl ist das Öl, mit dem die Priester das Sakrament der Krankensalbung spenden. Wie man Salbe auf eine Wunde streicht, soll die Salbung mit diesem heiligen Öl den Kranken Heilung und göttliche Hilfe schenken. Damit verbunden ist das Vertrauen, dass Gott den Menschen in ihrem Alter und ihrer Krankheit durch sein reiches Erbarmen beisteht.

Katechumenenöl (lat. oleum catechumenorum)

Katechumenen sind Menschen, die Christen werden möchten und sich auf die Taufe vorbereiten. Diese werden feierlich unter die Taufbewerber aufgenommen und mit diesem heiligen Öl gesalbt. Dabei wird um Gottes Beistand gebetet auf dem Weg zur Taufe und um die Kraft Christi für die Katechumenen, damit sie ihren Platz in der Gemeinschaft der Erlösten finden.